
A Comissão de Constituição e Justiça aprovou parecer 
favorável ao Projeto de Lei (PL), de autoria do deputado 
Emerson Stein (MDB), que isenta os guardas municipais 
da cobrança da taxa relativa à emissão, alteração 
e revalidação da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH). 
A proposta foi acatada por 
unanimidade, seguindo o voto 
do relator, deputado Pepê 
Collaço (PP). No documento, 
o parlamentar defendeu a 
constitucionalidade da medida, 
argumentando que a mesma 

confere igualdade de direitos entre a guarda municipal 
e as demais forças de segurança, que já contam com o 
benefício.

O relator também apresentou uma emenda substitutiva 
global de adequação à técnica 
legislativa, tornando o texto 
apto a seguir tramitando 
nas comissões de Finanças 
e Tributação; de Trabalho, 
Administração e Serviço 
Público; e de Assuntos 
Municipais; e de Segurança 
Pública.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O prazo para alterar ou corrigir o cadastro no Programa 
Universidade Gratuita começou hoje e termina nesta 

quarta-feira, 16. Os estudantes que realizaram inscrições 
no cronograma extra para o segundo semestre de 2024 
terão até as 19h para fazer os ajustes necessários. Com a 
conclusão desta etapa, a próxima fase do cronograma será 
a de concessões.

Até o dia 22 de outubro, as Instituições de Ensino 
Superior (IES) devem realizar as concessões do benefício 
aos estudantes. Os contemplados receberão um e-mail, 
informando sobre a homologação, e deverão realizar o 
Aceite do Contrato de Assistência Financeira Estudantil 
(CAFE). O beneficiado também receberá outro e-mail para 
que realize a assinatura dos recibos.

Até 31 de dezembro, o sistema estará aberto para 
consultas, assinaturas de Recibos Mensais e aceites de CAFE 

para os estudantes. Importante destacar que, se alguma das 
medidas não for cumprida nesta etapa, há risco de perda do 
benefício.

“Esta é mais uma grande oportunidade que o Universidade 
Gratuita está proporcionando com o cronograma extra. 
Nosso governador Jorginho Mello é um visionário e está 
fazendo história com esse grande programa”, declara o 
secretário de Estado da Educação, Aristides Cimadon.

Os mesmos prazos se aplicam aos estudantes que 
realizaram cadastro no Fundo Estadual de Apoio à 
Manutenção e ao Desenvolvimento da Educação Superior 
(Fumdes). Até as 19h de quarta-feira, 16, o estudante deve 
realizar as alterações necessárias no cadastro.

As concessões também acontecem até o dia 22 de 
outubro. Por isso, o estudante deve ficar atento ao e-mail 
cadastrado.

Prazo para alterar cadastro no Universidade Gratuita

Isenção de taxa para GM

Foto: Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Emprego
Santa Catarina tem 10.650 vagas abertas de emprego disponíveis pelo Sistema Nacional de Emprego (Sine). As 

oportunidades estão distribuídas em todas as regiões do estado e em busca de diversos perfis de trabalhador. Do total, 
são 10.441 vagas gerais e 209 exclusivas para pessoas com deficiência (PCD). Os interessados devem procurar uma das 
mais de 140 unidades do Sine em Santa Catarina e levar um documento com foto. As vagas abertas podem ser conferidas 
diariamente no Portal Emprega Brasil.

ReÓleo
No mês do Dia das Crianças e do Dia do Professor, a 

educação ambiental ganha destaque como um legado 
essencial para as futuras gerações através do Programa 
ReÓleo, uma iniciativa da Associação Empresarial de 
Florianópolis (ACIF), que promove a conscientização sobre 
o descarte correto do óleo de cozinha usado, com o apoio 
de marcas como Liza (Cargill) , e fortalece a educação 
ambiental nas escolas e na comunidade. Todo óleo coletado 
é transportado e reciclado pela empresa especializada 
Preserve Ambiental, que possui todas as licenças 
ambientais necessárias para garantir uma destinação 
correta e ecologicamente responsável. O Programa ReÓleo 
, que já arrecadou mais de 5,3 milhões de litros de óleo , é 
referência em sustentabilidade e mobilização social.

Convênio ICMS
O Conselho Nacional de Política Fazendária (Confaz) 

publicou o Convênio ICMS 109/2024, que altera a 
obrigatoriedade da transferência de créditos de ICMS 
nas operações interestaduais de mercadorias entre 
estabelecimentos de uma mesma empresa. Com isso, os 
contribuintes ganham mais autonomia, podendo optar pelo 
uso dos créditos no estado de origem ou transferi-los 
ao estado de destino, de acordo com suas necessidades 
operacionais. Para o advogado Ricardo Anderle, do 
escritório Menezes Niebuhr, a novidade representa um 
avanço, trazendo mais flexibilidade para os contribuintes. 
No entanto, essa nova dinâmica exige uma análise cuidadosa 
dos cenários possíveis para otimizar a gestão tributária e 
garantir a conformidade com as legislações estaduais.

Avançou
A Alesc debate projeto de lei que proíbe nas escolas da rede pública estadual o uso de sirenes, alarmes ou aparelhos 

semelhantes que emitem avisos sonoros para indicar o início e fim das aulas.O texto determina a substituição desses sinais 
por música considerada adequada ao ambiente educacional e o bem-estar de pessoas com sensibilidade auditiva, como 
autistas, bebês e idosos. 


